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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 31ª REUNIÃO REALIZADA EM 29 DE NOVEMBRO 2005 1 
Aos 29 de novembro de 2005, das 14 às 18 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio das 2 
Velhas, na Faculdade de Medicina, sala 2032, situada a Avenida Professor Alfredo Balena, 190. 3 
Participaram os seguintes conselheiros titulares: Valéria Caldas Barbosa, Guilherme 4 
Gonçalves Teixeira, Izabel Regina de Souza, Apolo Heringer Lisboa, Hanri Dubois Collet, Hilda de 5 
Paiva Bicalho, Eliane de Fátima Nunes, Ronald de Carvalho Guerra, Flávia Mourão Parreira do 6 
Amaral, Rodrigo Hott Pimenta, Alberto Carlos Gomes Tameirão, Delvane Maria Fernandes, Lairson 7 
Couto, Luiza de Marillac M. Camargos, Ênio Resende de Souza, Marcelo Coutinho Amarante, 8 
Maria Célia Passos Simões Moreira, Magda Karla Barcelos Greco, Mário Lúcio Moreira Lopes, 9 
Alexander Gonçalves da Silva, José Maurício Ramos, Wagner José Silva Melillo, Valter Vilela 10 
Cunha, José Fernando Coura, Carlos Alberto Santos Oliveira. Participaram os seguintes 11 
conselheiros suplentes: José Nelson de Almeida Machado, Maria do Carmo Brito e Silva, Silvio 12 
França Linhares, Ana Beatriz Marques Silva, Reginaldo Barcelos, Ivan Eva Novais de Souza, Ana 13 
Maria Schmidt, Paulo Márcio dos Santos Maia, Celso Constantino Marques, Aluísio Gonçalves, 14 
Antônio Mário de Castro, Luiz Felipe Pedersoli Porto Maia, Valdete de Souza, João Israel Neiva, 15 
Elizabeth Reis Martins Teixeira, Guilherme Dias de Freitas, Fabiana Vita Lopes, Leandro Quadros 16 
Amorim, Mauro Lobo de Resende, Bruno Gattás Hallak, Eduardo José da Fonseca Motta Júnior, 17 
Mário de Salvo Britto. Participaram também: Marcílio Maran, José Maria C. Matos, José Fonseca 18 
Pinheiro, Cairo Manoel de Oliveira, Geraldo José dos Santos, Leonardo Messias, Sílvia R.A. 19 
Magalhães, Caroline Correia, Vera Lúcia Lobo, Adolpho Portela, Mirian M. F. Gomes, Marina 20 
Torres, Willer Pós, Weber Coutinho, Ricardo E. Fonseca Filho, Gustavo Lopes, Greice Bastos, 21 
Jeane Cristina Abreu, Tarcísio Pinheiro, Geraldo Ramos Jr., Eugênio Goulart, Vânia Figueiredo, 22 
Rodrigo Soares, Marcelo Corrêa, Adriana Ramos, Domingos Sávio da Silva, Anderson Gonçalves, 23 
Thomas Mata Machado, Geraldo Magela Lessa.  24 
1 - Assuntos em Pauta: Posse dos novos membros do CBH Velhas, mandato 2005 a 2007. O 25 
Diretor Geral do IGAM, Dr. Paulo Teodoro, lê o termo de posse dos novos membros do CBH 26 
Velhas, eleitos para o mandato de 2005 a 2007. Faz a leitura dos eleitos e solicita a assinatura dos 27 
mesmos no livro de posse. Tomaram posse 25 membros titulares e 22 membros suplentes.  28 
2 - Eleição da nova Diretoria do CBH Velhas. O Dr. Paulo Teodoro coordena a eleição da nova 29 
Diretoria. O conselheiro Fernando Coura sugere que o conselheiro Apolo Heringer Lisboa seja 30 
reeleito para Presidente do Comitê, face a sua grande atuação no mandato que se encerra. Dr. 31 
Paulo Teodoro coloca em discussão a proposta que foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 32 
conselheiro José Maurício Ramos sugere que o conselheiro Valter Vilela Cunha seja reeleito para 33 
Secretário do Comitê. Sugestão aprovada. Para Vice-Presidente foi aprovada a conselheira Luiza 34 
de Marillac e para 2º Secretário foi aprovada a conselheira Flávia Mourão. Para completar a 35 
Diretoria, em caráter provisório, foram eleitos os seguintes conselheiros: José Maurício Ramos – 36 
Usuário, Ênio Resende de Souza – Poder Público Estadual, Valéria Caldas Barbosa – Sociedade 37 
Civil Organizada, Delvane Maria Fernandes – Poder Público Municipal. O Dr. Paulo Teodoro 38 
solicita que seja encaminhado ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos o pedido de aprovação 39 
da criação das 4 (quatro) novas Diretorias, que representam os 4 segmentos que compõem o 40 
Comitê, já que a DN CERH 04, de 18 de fevereiro de 2002, não prevê esta situação. O Dr. Paulo 41 
Teodoro proclama a eleição da nova Diretoria desejando boa sorte e grandes realizações, já que o 42 
Comitê esta em franco desenvolvimento. O Presidente eleito, Apolo, destaca a importância do 43 
Comitê para a bacia do rio das Velhas. Dá as boas vindas aos novos membros e conclama para 44 
um trabalho conjunto em prol da bacia. Salienta que o ideal é discutir cada tema, em profundidade, 45 
e se possível aprovar por consenso, já que o Comitê é o parlamento das águas. Mostrou a 46 
importância da aprovação, por unanimidade, do Plano de Bacia em 2004. Ressaltou a importância 47 
da Implantação da Meta 2010 para recuperação das águas do rio das Velhas, conclamando que o 48 
Estado, Prefeituras e Sociedade Civil se unam visando o sucesso da Meta 2010.  49 
3- Leitura e aprovação da ata da 30ª reunião, realizada em 30 de junho de 2005. A Ata será 50 
lida e aprovada na próxima reunião.  51 
4- Alteração do representante da Prefeitura de Nova Lima. O Presidente Apolo recebe e lê o 52 
ofício do Senhor Prefeito de Nova Lima que substitui o seu representante. Foi indicado o Sr. 53 
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Antônio Henrique dos Santos, Secretário Municipal de Meio Ambiente. O ofício será encaminhado 54 
ao IGAM para que seja publicado o ato do Senhor Governador nomeando o novo representante.  55 
5- Análise do processo de outorga nº 00858/2005, da AngloGold, em Nova lima. Dando 56 
continuidade à reunião, apresentou-se o Processo da AngloGold Ashanti Mineração Ltda., pela 57 
coordenadora da Câmara Técnica de Outorgas – Valéria Caldas Barbosa. Valéria iniciou a 58 
apresentação informando que a Câmara realizou visita ao local do empreendimento (zona rural do 59 
município de Sabará) por meio de sobrevôo, sendo que foi possível visualizar a drenagem onde 60 
será implantado o barramento, com finalidade de disposição de rejeitos e recirculação de água. 61 
Comentou sobre as características do local do empreendimento, a proposta de criação de reserva 62 
do Patrimônio Natural – RPPN pela empresa e manifestou que a Câmara recomendava ao CBH 63 
Velhas a aprovação da outorga do referido processo. Valéria esclareceu que a Câmara considerou 64 
importante colocar como condicionante a apresentação semestral ao CBH Velhas dos resultados 65 
do monitoramento de vazão e qualidade de água do manancial, à jusante do barramento. O 66 
representante da empresa, Willer Pós, esclareceu, que devido ao relevo acidentado do terreno foi 67 
a melhor solução encontrada e afirmou que, os parâmetros de qualidade de água ficarão acima 68 
dos estabelecidos para classe 2. Esclareceu, ainda, que a criação da RPPN é um processo 69 
voluntário e será levado à Câmara de Proteção da Biodiversidade do COPAM. Leandro Quadros 70 
ressaltou que a Câmara deve ter o compromisso de analisar e trazer ao Comitê os resultados do 71 
monitoramento, questionando se esta atividade seria de competência do Comitê. José Maurício 72 
também afirmou que o Comitê tem que cuidar de assuntos mais relevantes e que é competência 73 
do órgão técnico analisar o monitoramento. Hilda Bicalho manifestou favorável à recomendação da 74 
Câmara Técnica e Roninho manifestou que a condicionante é importante, pois vai ampliar a gestão 75 
no Comitê. Alexander Gonçalves salientou que o papel da Câmara Técnica é o de traduzir uma 76 
leitura técnica de forma mais simplificada, apresentando-a ao Comitê. Anderson Gonçalves, 77 
hidrólogo do IGAM, prestou alguns esclarecimentos sobre o processo em pauta, manifestando 78 
concordância quando ao fato da Câmara Técnica ter recomendado a condicionante sobre os 79 
resultados do  monitoramento. Flávia Mourão registrou o importante trabalho da Coordenadora da 80 
Câmara Técnica- Valéria Caldas, ressaltando que a Câmara tem que definir e construir suas 81 
competências. O Presidente Apolo salientou a importância de se indicar novos representantes para 82 
a Câmara Técnica de Outorga e esta foi composta com os seguintes membros: Wagner Melillo 83 
(Itabirito) Hilda Bicalho (Associação Comercial dos Proprietários das Chácaras da Rua Nossa 84 
Senhora da Piedade), Alexander (CEMIG), José Nelson (ABES), Lairson Couto (Prefeitura de Sete 85 
Lagoas) e Valéria Caldas (ABAS). Luiza de Marillac falou da importância das Câmaras Técnicas 86 
pois elas darão maior velocidade às ações do Comitê, ressaltando que assuntos como a vazão de 87 
referência para a bacia e a celebração de novos Termos de Cooperação Técnica deverão  ser 88 
discutidos e avaliados pelas Câmaras Técnicas. O Presidente Apolo informou que ainda este ano, 89 
a Diretoria do CBH Velhas se reunirá para tratar da constituição das outras Câmaras Técnicas 90 
formadas em reunião do mandato anterior. O Presidente colocou o processo de outorga para 91 
aprovação do Comitê e este foi aprovado com a condicionante proposta.  92 
6 - Assunto Gerais. O presidente Apolo solicita que os membros empossados se apresentem. O 93 
representante da Prefeitura de Presidente Juscelino, Antônio Mário de Castro, manifestou 94 
preocupação em relação a empreendimento de mineração de ouro e diamante às margens do rio 95 
Paraúna, pela empresa DF2,antiga Hanna do Brasil, solicitando apoio nesta questão, ao CBH 96 
Velhas. Disse, ainda, que será realizada audiência pública, no dia 19 de dezembro de 2005 sobre 97 
o referido empreendimento. O Presidente Apolo informou que esta questão tem preocupado os 98 
municípios da sub-bacia do rio Paraúna (Gouvêa, Presidente Kubitschek, Presidente Juscelino, 99 
Datas, Pirapama) e que seria importante a participação do Comitê na Audiência, Roninho sugeriu 100 
constituir comissão para conhecer a situação com antecedência e posteriormente participar da 101 
Audiência, Formou-se a seguinte comissão, composta de representantes das seguintes entidades: 102 
AMDA. Projeto Manuelzão, Prefeitura de Pirapama, Associação Comercial de Pirapama, FAEMG e 103 
FETAEMG. Roninho propôs a realização de um Workshop visando a capacitação dos novos 104 
membros do CBH Velhas. Nada mais havendo a tratar o Presidente Apolo encerrou a reunião da 105 
qual foi lavrada a presente ata pelo secretário do CBH Velhas.  106 


